

# La Villette racontée par les seniors

Six habitants du quartier yverdonnois ont participé à la création d'un ouvrage basé sur leurs récits. Le résultat de cette démarche sera présenté demain aux Caves du Château.

«J'ai vu naître la Villette. Je travaillais à Bellevue et on voyait pousser les maisons». Denise Falcó, qui, à sa connaissance, est «la plus ancienne du quartier», avoue s'y plaire beaucoup et ne pas vouloir le quitter. A l'image des autres participants au projet «Récits de Quartier à la Villette», elle souhaiterait, par son témoignage, contribuer à enlever l'étiquette négative collée à cette zone d'habitation située au nord de la Cité thermale. «Je viens du Valais et lorsque j'ai dit à mon frère où je me suis installée à Yverdon, il m'a répondu: La Villette? Mais c'est Chicago!» Même si, au début, «personne ne lui disait bonjour», Jeannette Jordan se déclare «très heureuse», à plus forte raison que les activités communautaires auxquelles elle prend part ont brisé sa solitude.

Après vingt-six ans dans le quartier, Françoise Harrault a déménagé, sans avoir véritablement le sentiment d'être partie. «Je ne sais pas si je l'ai réellement quitté. J'ai toujours mes amis ici», avoue-t-elle. Son départ, elle l'a vécu sans regret, au contraire de son chat «Pruneau», qui peine à s'acclimater à son nouveau logis.

Réalisé entre août et décembre 2013, l'ouvrage contenant les témoignages et les réflexions a été produit par Pauline Roy, une «recueilleuse de récits de vie» mandatée par



Au 2<sup>e</sup> rang: Alain Plattet (responsable de l'Unité travail social communautaire de Pro Senectute Vaud), Raphaël Voélin (futur animateur de proximité aux Moulins), Fawzy Sauber (patron du magasin de La Villette), Cécile Ehrensperger (cheffe de service adjointe du JECOS), au centre: Pauline Roy (recueilleuse de récits de vie); au 1<sup>er</sup> rang, les participantes Françoise Harrault, Jaqueline Faigaux, Denise Falcó et Jeannette Jordan. Manquent: Joséphine et Werner Loeffel.

Mickaël Justo

Pro Senectute Vaud, qui collabore avec le Service jeunesse et cohésion sociale de la Ville d'Yverdon (JECOS) dans le cadre d'actions menées dans certains quartiers.

«Dans un premier temps, j'ai rencontré les habitants qui participaient à des événements liés à la démarche «Qualité de vie». Pauline Roy a ensuite donné rendez-vous aux personnes souhaitant collaborer au projet de récit collectif tous les mardis après-midi, durant quatre mois.

Les premières rencontres ont permis aux participants de présenter leur rapport au quartier

et de définir les thèmes qu'ils souhaitent aborder. Des séances réservées au récit de chacun, complétées par les réactions des autres ont suivi. Le tout enregistré. Dans un second temps, la tâche de Pauline Roy a consisté à sélectionner des parties, puis à les réassembler et les réécrire, un graphiste se chargeant de la mise en place visuelle du résultat obtenu.

Le public aura l'occasion de découvrir l'ouvrage conté par deux représentantes de L'Oreille qui parle, accompagnées par des musiciens, demain aux Caves du Château.

LUDOVIC PILLONEL ■

«Récits de Quartier à la Villette», 20h15, Caves du Château, Yverdon-les-Bains. Entrée libre. Prix de la brochure: 5 francs.

## Les Moulins

### Un projet

Un programme «Quartiers solidaires» sera initié dès le 1<sup>er</sup> avril aux Moulins sous l'impulsion de l'animateur de proximité de Pro Senectute Vaud Raphaël Voélin. Il durera cinq ans, à l'image de celui débuté à La Villette en 2009, dans lequel s'inscrit l'ouvrage collectif présenté ici.

L.PL ■